

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Stadtrat Manuel Pretzl
Stadträtin Dr. Evelyne Menges

ANTRAG

19.11.2019

Attraktivität der Bahn erhöhen 1: Schienenverbindungen nach München – Stadt forciert den Ausbau des DB-Netzes und der S-Bahn im Gespräch mit dem Freistaat

Die Verwaltung stellt den Sachstand zu den aktuellen Planungen der Deutschen Bahn AG und deren Stand zu Schienenwegen im Einzugsbereich der Metropolregion dar.

Die Stadt soll in der Folge (in Abstimmung mit den betroffenen Landkreisen) mit Freistaat und Bund eine verbindliche Projektplanung für den Ausbau der Schienenwege für die Bereiche forcieren. Insbesondere der in den letzten Jahren vernachlässigte Ausbau des Regionalzuglinien- und des S-Bahn-Netzes benötigt zeitnahe Lösungen mit einer entsprechend gesicherten Finanzierung.

Begründung:

Die Metropolregion braucht einen Masterplan für die Planung und Umsetzung weiterer notwendiger Infrastrukturmaßnahmen. Ziel ist insbesondere, mit den betroffenen Landkreisen den Pendlerinnen und Pendlern den Umstieg vom MIV zum ÖPNV noch attraktiver zu machen.

Besonderes Augenmerk soll z.B. auf die Bahnlinie aus Mühldorf gelegt werden. Der bis 1999 vollständig geplante 4-gleisige Ausbau Markt Schwaben – München Ost sollte neu belebt werden. Darüber hinaus sollten Möglichkeiten der Taktausweitung insbesondere im Berufsverkehr geprüft werden, um der Konkurrenz durch die Öffnung der A94 begegnen zu können.

Initiative:
Manuel Pretzl
Fraktionsvorsitzender
2. Bürgermeister

Dr. Evelyne Menges
Stadträtin